

Turnkost vom Feinsten vor der Haustüre

Geräteturnen | Uristier-Cup des Trainingszentrums Schattdorf

Das Zentrum wurde vor 30 Jahren gegründet und kann auf eine äusserst erfolgreiche Geschichte zurückblicken. Anfangs Juni wird der 3. Uristier-Cup ausgetragen.

Urban Renggli

Gründer Robert Poletti hat 1979 mit einigen Turnern den Anfang gewagt und sich damals dem Kunstturnen verschrieben. 16 Jahre hielt er die Geschicke des Zentrums in der Hand. Besondere Freude bereiten ihm die vielen Kränze, die einige seiner Schützlinge in den oberen Kategorien erturnen konnten. «Es brauchte schon damals viel Trainingsaufwand, um diese Auszeichnung zu erhalten», so Robert Poletti.



Sie haben die Geschichte des 30-jährigen Bestehens des Trainingszentrums geprägt: (von links) Max Renggli (1996/1997), Urban Renggli (1998–2001), Matthias Kempf (seit 2008), Adrian Richiger (2002–2007), Christian Riedi (1995) und Gründer Robert Poletti (1979–1994).

FOTO: CLAUDIO DUBACHER

Wechsel vom Kunst- ins Geräteturnen

Die verantwortlichen Leiter haben die Zeichen der Zeit verstanden und im Jahr 2001 vom Kunst- ins Geräteturnen gewechselt. Der frühere Zentrumsleiter, Adrian Richiger, erinnert sich noch genau an diesen Schritt. «Natürlich war es nicht einfach, eine Tradition aufzugeben. Der Aufwand, welcher jedoch im Kunstturnen betrieben werden musste, um vorne mitzumischen, stand in keinem Verhältnis mehr. Zudem hat die damalige Projektgruppe unter der Leitung von Urban Renggli verschiedene Varianten geprüft und die Vor- und Nachteile abgewogen. Der Entscheid fiel klar zugunsten des Geräteturnens aus», äussert sich Adrian Richiger.

Der Wechsel ins Geräteturnen hat sich mehr als auszahlt. Im 2002 wurde die erste Saison bestritten.

Seit dieser Zeit konnte die Unterriege des Turnvereins Schattdorf bereits zwei Einzel-Schweizermeistertitel und zwei Gruppensiege an den nationalen Ausmarchungen gewinnen. Im Weiteren kamen an den Schweizermeisterschaften noch zwei Bronzemedailles dazu. Auch an den regionalen Wettkämpfen mischen die Turner aus dem Urner Landsgemeindedorf vorne mit. «Der Erfolg ist sicherlich auch auf ein äusserst motiviertes Leiterteam zurückzuführen», ist Matthias Kempf, der heutige Zentrumschef überzeugt. «Die Ausbildung der zehnköpfigen Leitercrew hat bei uns einen hohen Stellenwert», so Matthias Kempf weiter.

3. Uristier-Cup am 6. und 7. Juni

Die Verantwortlichen des Geräteturnzentrums haben weder Mühe

noch Arbeit gescheut, den 3. Uristier-Cup zu organisieren und den 22 Athleten, welche übrigens aus dem ganzen Kantonsgebiet stammen, eine Plattform zu bieten, um ihr Können vor einheimischem Publikum zu zeigen. Wiederum haben sich zahlreiche Turner aus der ganzen Zentralschweiz angemeldet. Nebst dem ordentlichen Wettkampf findet in jeder Kategorie noch ein Gerätefinal statt, bei dem sich die besten Turner nochmals messen können. Natürlich fehlt auch ein würdiges Rahmenprogramm nicht. Am Samstagabend präsentiert sich das Team Aerobic des Turnvereins Schattdorf dem Publikum, und anschliessend leitet der Musikverein Seedorf zur Rangverkündigung der obersten Kategorien über. Mehr Informationen gibts unter www.tvschattdorf.ch/uristiercup.